

La seigneurie de Bréhault

La seigneurie de Bréhault ou exactement de La Rivière Bréhault, située au bord de la rivière le Ninian, est composée d'un vaste bâtiment renfermé par une cour murée avec porche et poterne* en granit.

Sur la façade sud du XVI siècle au dessus de la fenêtre renaissance, on voit encore un écusson aux armes de Bréhault, d'azur (bleu) à 3 épées d'argent posées en pal (verticalement) pointes en bas surmontées chacune d'un besan d'or (cercle plein doré).

Cette seigneurie avait droit de moyenne justice. Elle possédait une chapelle à enfeu dans l'église du Vieux-Bourg du coté de l'évangile (Chevet droit) chapelle détruite au XIX siècle.

C'était aussi la chapelle du Vau Follo.

Primitivement cette seigneurie appartenait à la famille Rivière Castro, ensuite seulement le nom de La Rivière reste. La famille possédait aussi le Vau-Follo et Morgan.

En 1400 Jeanne de Castro épouse Guillaume Bréhault, la seigneurie prend alors le nom de La Rivière Bréhault.

En 1566 Claude de Lambilly épouse Renée Anne de Bréhault.

En 1666 le nom de Bréhault s'éteint en passant au plus proche héritier. La seigneurie sera acquise par la famille de Lambilly en 1677.



La Rivière de Bréhault



**Poterne* : petite porte discrète intégrée aux murs d'enceinte permettant d'entrer et de sortir sans se faire voir de l'assaillant.

